

La Prensa

DIARIO DE LA TARDE

Dirección y administración: Carrera Mejía, casa Núm. 16 letra, B. C.

CONDICIONES DE SUSCRIPCIÓN
Por un año, \$ 10.00
Por un mes, a domicilio, 1.20
Por un mes, en la Administración, 1.00
Número suelto, 06

AVISOS Y REMITIDOS
Avisos: precios convencionales.
Remitidos: por una columna, \$ 40.00
Por media columna, 20.00
Por un cuarto de columna o menos, 10.00

Para todo el relacionado con este periódico, dirigirse a su Administrador Sr. Du

Hugo Borja.

Algo más sobre la muerte del que fue Sr. Coronel D. Tomás Larrea

Es inexplicable — todavía más; es de todo punto execrable — la actitud de completa apatía, casi diríamos de mal d' simpatía complacida, con que los poderes políticos, y lo que decorosamente los tribunales de justicia, han adoptado y continúan adoptando, en el luctuoso suceso de la victimación del que fue señor Coronel D. Tomás Larrea.

Tan pronto como circuló aquí la noticia de la muerte de aquel infeliz y traicionado Jefe, el público, con ese buen instinto, que rara vez se engaña, y en vista de lo inverosímil ó, por lo menos, extraño de las circunstanancias de que rodeaba el hecho, se inclinó a ver allí la perpetración de un crimen, en el que, acaso, había algo más que el felino desahogo de antiguos y no olvidados rencores lugareños.

Y la tendencia del criterio general fue acentuándose, día a día, en el sentido que indicamos, con tanto mayor razón, cuanto que, lejos de aportarse algún dato oficial á cuya seriedad y autenticidad pudieran deferir las gentes, para salir de incertidumbre y creer que, efectivamente, el Coronel Larrea había succumbido en un combate de las fuerzas revolucionarias con las de gobierno, no han venido ofreciendo otros datos, que resultan lúctuosas informaciones, que de resultar ciertas, no habría más que confesar que el Ecuador se hallaba en pleno y brutal estado de barbarie.

Entonces creímos un deber ineludible nuestro, si queríamos mostrarnos honrados y leales en la tarea periodística, sin cobardías ó indignas atenciones, propias sólo de los que no conciben la independencia de la censura sino mientras no dafe á la particular conveniencia, el reclamar, con culta energía, contra el mutismo del gobierno en el oscuro drama de la muerte del señor Larrea, y excitarle para que, por su propio decoro, gestionara un orden y equitativo recuento de todo lo ocurrido.

Conseguimos algo No, nada: el augusto monarca que nos domina siguió tan tranquilo, sonriendo ante los tímidos murmullos de desaprobación de sus súbditos.

Mientras tanto, hoy advertimos, con cierto animador consuelo, que no se estapan solos en esta campaña de moralidad y de justicia.

ra que, en guarda de su propia dignidad, dispona que el poder judicial de Manabí esclarezca la manera como fue victima del Coronel Larrea.

Sobre eso vienen las correspondencias de la citada provincia, en las que, por la reproducción que de ellas hemos hecho, verán los lectores una prolija y angustiosa narración del bárbaro atentado, bárbaro hasta lo inconcebible; narración que, aún tomándola como la toma, á beneficio de inventario, porque otra cosa no cabe, viene á aumentar los insistentes indicios de que se ha llevado á cabo un atroz asesinato con las tantas veces citada Coronel Larrea.

Si, hasta este instante, el señor Alfaro ha creído, de buena fe, que no valía la pena de indagar el modus actuandi de la eliminación de su antiguo servidor y amigo, ahora, ante las no despreciables instigaciones de la prensa que de veras vale, porque es de verdad independiente, y ante las formalidades de que se está haciendo, no cabe que se empeñe (y perduren el verbo) en la misma indiferencia y en el mismo mutismo, sin que se haga reo de complicidad, pues cómplice es el que, pudiendo y debiendo castigar un crimen, lo deja en la impunidad más completa.

Y, luego, porque el primer Jefe del Estado desconozca sus deberes, sea de seguir eso como norma por todos los demás altos funcionarios? ¡No más! tenemos una Corte Suprema de Justicia, que está en el deber de fiscalizar todas las transgresiones de la Constitución y de las leyes y de ver por que los juzgados y tribunales inferiores no sean una irrisoria burla del derecho ajeno! ¡No tenemos un Ministro de Justicia! ¡No tenemos otro que se llama de Gobierno y Policía!

Pues de todos esos Jueces y Ministros exigimos que, por su propio decoro personal, ya que no por el buen nombre del gobierno que es un gobierno sin nombre, hagan valer la posición que ocupan y no consistan en que los martirizadores y asesinos de Larrea se queden burlando, ante el Ecuador entero, de una infamia semejante, que está histórica en los anales de esta tenebrosa época por la que atravesamos.

El Paraíso del buen gusto

Está en la carrera Venezuela, casa del señor Jorge Cordover.

El surtido más hermoso y completo de tarjetas postales, conteniendo, los retratos de los hombres más notables y las vistas, paisajes y edificios públicos más importantes.

Tarjetas de bautizo y otros artículos de última novedad. Útiles de escritorio y una infinita variedad de cosas fantásticas para los enamorados y para toda persona que tenga que hacer un obsequio.

Señor mío

¿No sabe usted la novedad del día que no puede aguardarse el 6 del presente es la fecha en que

Alejandro Nacho

anuncia lo que se llama un GRAN BARATILLO. Fijese en las listas y si no tiene, pídale, mercede la pena.

OJO á la bandera blanca

Carrera Bolivia, casa del señor Salvador Ordoñez. Quito, Dbre., —15 v.

Juan J. Narváez Hnos

ACABAN DE RECIBIR

Un buen surtido de vinos franceses y españoles, tintos y blancos. Champagnes de Bervy, Dromet y Bouchá filis. Cervezas alemanas y americanas. Whiskies y Cognacs varias marcas. Buen surtido de conservas. Frutas al fuego en latas y frascos. Chocolates y confites americanos é italianos. Turrones de Alicante y Cremona. Listerina en frascos de 3, 7 y 14 onzas. Calzado fino para hombres, señoras y niños. Sobretudo impermeables para hombres. Los conocidos y sin igual alimentos americanos "Quaker Oats" y "Grape Nuts". Bañafatas de hierro esmaltado. Tinas y lavaderos de zinc. Camas de metal y de hierro. Sillas para comedor. Bombillas para luz eléctrica. Escobas mecánicas. Lavadora ROYAL Toallas y batas de baño, é infinitud de otros artículos, todo á precios sin competencia.

Quito, 1º de Diciembre de 1909. (1 mes.)

Carlos C. Espinosa

Carrera Venezuela.—Casa de la señora Leticia Arleta de Rodríguez.—N. 49.—Letras B. O.

Acaba de recibir un surtido de lo más variado y completo de trajes ingleses de varias calidades; muebles de viena, juegos completos y piezas sueltas; camisas, puños, cuellos y corbatas para hombre; mantas de superior calidad para vienas, gran surtido de maletas; juegos de porcelana para mesa y piezas sueltas; copas de cristal de toda clase; paraguas de superior calidad; polainas de cuero de buefalo; quesos de Holanda; jamones de Westfalia; galletas y conservas en gran surtido; lápidas y mesas de marmol, etc., etc.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

La muerte del Coronel Larrea

NUEVOS DETALLES

EN PLENA BARBARIE

Correspondencia de Manabí

Portoviejo, Noviembre 18 de 1909

Sr. Director de «El Ecuatoriano»

... como no lo es Ud.; pero eso no obsta para que se reconozca en él los méritos administrativos que le distinguen. Manabí le debe mucho, pues durante el tiempo que la gobernó, tuvo mucho afán por engrandecerlo, y á la vista están todas las obras que acometió, concluyéndose unas y dejando iniciadas otras. En ese tiempo hubo verdaderas garantías para tirios y troianos, y su administración fue la mejor, desde 1895 hasta hoy. Puro á dar los datos relacionados con su muerte.

Larrea tomó en ese punto pasajero para Umbes; pero al llegar á bordo se desdistró, rapándose el bigote á fin de que no se le conociese. Tomó clandestinamente un bote é hizo camino á Nobol. Allí le esperaba un tal Leopoldo Cedeño, con quien emprendió viaje hasta Bella Vista, que donde se mantuvo oculto con el supuesto nombre de Rafael Portas en la creencia de que no lo conocían. Cedeño vino á Santa Ana en donde vive el redactor á quien el supuesto nombre de Rafael Portas, y unos dicen que fue atormentado para que delatara el paradero de Larrea, y otros aseguran que insinuó al hecho que se mantuvo oculto con el supuesto nombre de Rafael Portas, hermano del famoso Carlos (á la muerte) divulgándose que se encontraba en Santa Ana, Comisario Nacional de Santa Ana, destacó el día sábado, 14 del presente, una comisión al mar de la provincia de Esmeraldas, que fué el primer intento de Larrea para escapar, y unos dicen que fue atormentado para que delatara todos los planes de la revolución, sin lugar que

cimiento de ley y descubrir la verdad del hecho. En el acto fue reducido á prisión el Agente Fiscal, y marchó á los valmudos del Presidente de la Corte, según dicen, se pudo obtener la libertad del preso.

Como premio á Franco por su acción, se que le han pedido un ascenso al Gobierno, y de seguro que la viene, pues los grandes militares son hoy día muy baratos, y casi siempre el crimen es suficiente garantía para ser premio que se concede con toda largueza.

Le daré algunos datos sobre Franco: Era un pobre muchacho, arriero en Bahía de Guayaquil, cuando Larrea estuvo de Gobernador en esa provincia, lo trajo; le dio de alta en la guarnición, le hizo ascender á Sargento y le envió después al Colegio Militar de Quito. Da á él regimiento de teniente y empezó su carrera militar, bajo buenos auspicios, pues se le tenía como un oficial pundonoroso y de orden. Mas, la pantera no había mostrado sus garras feroces, y llegó la ocasión de que lo hiciera por desgracia ferocidad. Franco, hoy día goza del odio y execración de todo Manabí, y no hay duda, é lucró las presillas de Capitán en dos campañas, varias, y llas van ensangrentadas infamemente y su crimen torcerá cada instante su conciencia, si es que aún la tiene, pues la sangre de sus víctimas le perseguirá é todas partes gritándole como á Cain.

(De «El Ecuatoriano» N.º 1384)

Noticias Universales

INGLATERRA

Bristol, 29.—Desde el ataque último que le hicieron los submarinos á Sir Churchill, se ha despertado un cierto resentimiento contra todas esas acciones de guerra, y varios estudiantes, que estaban presentes, presenciaron á interrumpirlos con silbidos, ruidos y arrojados granos. Después trataron de destruir la plataforma principal y fué necesaria la presencia de un gran piquete de policías para sacar á los manifestantes de la sala en que estaban reunidos y apaciguar el espíritu de los estudiantes.

PANAMÁ

Panamá, 29.—Circular rumores en esta ciudad, una de Nicaragua fueron arrestados 20 soldados americanos que se negaban á pagar el impuesto de guerra, quienes tuvieron que hacerlos salir para no privarse de su libertad.

Dos de ellos también se dice que fueron torturados.

URUGUAY

Montevideo, 29.—El juez que instruye el sumario de los hechos de los vapores «Schelstan» y «Columbia», ha revocado su resolución anterior y ordenando la prisión de los capitanes de ambos buques, por considerarse á ambos responsables de la fatal colisión que ocurrió hace poco tiempo.

De 30 á 35 SUAVES SEMANALES

pueden ganar fácilmente S-flores, Señoras y Señoritas, trabajando en sus casas y en las horas perdidas del día: por su propia cuenta ó por la nuestra; artículo fácil y entretenido.

Pídanse informes y prospecto gratis: á: «The United Co», Apartado de Correo N.º 800, Carrera Guayaquil, casa del señor José María Lasso.

QUITO—EGUADOR

Nuevo Empréstito!

Por tener que atender á otra clase de compromisos, vendí el acreditado establecimiento conocido con el nombre de BAR TRAXTON, con todo su mobiliario, espejos, servicio completo de refrigeraria, máquinas de hacer helados etc. etc., así como un surtido de licorosos finos y legítimos. La persona que interese, hará de seguro un magnífico negocio.

Para tratar, entenderse con el suscrito en el mismo establecimiento.

Nbre. 12.—1 m.

V. Ernesto Iruvalde.

EL HOTEL CONTINENTAL

ha puesto ya al servicio del público su lujoso BAR y próximamente inaugurará los comedores reservados.

Quiere Ud hacerse rico? Entendase con el suscrito quien da cinco mil suaves á mudo, y cinco mil suaves en mercaderías como un bivalente Franco, que es algo de algo que son los efectos de mayor consumo en el Comercio. Por menores, al trata con libertad, ó con: N.º 8. Iruvalde 80 veces.

Cigarrillos Progreso esmerada elaboración y selección de materiales El mejor cigarrillo de los presentes y pasados tiempos

PLUMADAS

El periodismo contra el periodismo.—No habrá tales franquicias.—Emulación.—Un Pachón al que le cuadra el nombre.—Burlándose del sentido común.—La destrucción de la Biblioteca Nacional.—5.000 volúmenes en servilletas.—Para qué institución?

Que el gobierno del señor Alfaro—que, a pesar de llamarse liberal, no se ha distinguido jamás ni por su apoyo ni por su respeto a la prensa ni porque su gobierno, decimos, tan manifiestamente hostil a la institución que, en países más felices—que el nuestro, es llamado con razón Cuarto poder del Estado se oponga a la vigencia de la Ley sobre franquicias, alegando pueriles y fútiles pretextos, es cosa que se debe considerar como un punto y no puede llamar la atención de nadie.

Lo que no se explica, lo que es sorprendente en verdad, es que sea uno de los órganos de nuestro incipiente diario quien apruebe semejante procedimiento y se empeñe en sostener lo que es tan evidente al Ejecutivo, en lo concerniente a ese asunto, bien hecho está.

Y si para ello aduce alguna razón, por poco convincente que fuese, menos malo sería. Pero no, no se toma semejante trabajo el periódico aquel, y a falta de argumentos, afirma que el deseo de que se hagan efectivas las disposiciones del Legislador obedece únicamente a miras interesadas de cierta casa editora. No entramos a averiguar si será o no cierto aquello del negocio, pero, de todos modos, el presentar tal excusa para manifestar que no es censurable la conducta de los hombres del Poder, no deja de acusar cierta emulación un tanto mesquina y cierta estrechez de criterio, verdaderamente lamentables.

No vemos la necesidad que haya de largo estudio y detenida meditación para reglamentar la inserción Ley de franquicias. Disponer que se cobre el mínimo de la tarifa por el papel de imprenta, dar boletines gratis a los vocadores de periódicos y ordenar que un empleado de la Oficina del Cable transmita diariamente a la capital las noticias del exterior, cosas que no demandan largos días de meditaciones y no constituyen un problema cuya solución exija el quemarse las pestañas.

Lo que hay es que el bendito gobierno y el más bendito Mr. Harman, que, con su *usto* decisivo, es más omnipotente que el Legislador, no quieren que el diario tenga franquicias.

Y que se han de pagar, como la aya, no hay para qué dudarlo. Desde que se presentó el Proyecto al Senado, nosotros, que no participábamos del optimismo de nuestro colega, presuimos que la ley en cuestión sería absolutamente nugatoria.

Para lo que es importante al señor Alfaro el progreso del diario independiente. Lo que el Viejo Luchador anhela es que no haya una nota discordante en el magnífico que entonan los periódicos de la Causa. Le agrada la armonía, tanto le agrada la armonía, tanto le agrada la armonía.

Para esos periódicos, para sus periódicos, son las facilidades, y las recompensas, y las bonidades. Así se comprende que los escritores palatinos no hagan caso de la Ley de franquicias, y en cierto modo, se muestren adversarios de ella.

Estamos si, estamos en que al señor Pachón, aquel de las burlas macabras de "El Tiempo"

de esta ciudad, le cuadra el sentido común admirablemente bien. Vaya si no le cuadra! Encuentra muy natural la muerte del Coronel Lorea y muy extraño que nosotros pidamos que el asunto se esclarezca, y nos llama *biondos* y asegura que alguien nos está tomando el pelo porque fiesamos, como todos, que, si hay crimen—como, en efecto, parece que lo hay—no puede impune como tantos otros en esta venturosa época alfarieta.

El que debe tener buen pelo para que le tomen debe ser ese estimable señor Facho. Hay denuncias que *horrifican*, denuncias concretas, y se hace el inocente; hay hasta una excitación fiscal de por medio, y se sorprende de nuestra actitud; hay un gobernador en Manabí que puse preso al Agente Fiscal por el gran delito de pedir que la justicia interenga en el asunto, y a ese gobernador le llama persona muy honorable y juiciosa (!) De seguro que idénticos elogios le merecerán aquel señor Franco complicado en la cuestión de Buenavista y los soldados de la escolta que, al entrar en Portoviejo, coronados de laureles, lanzaron el grito aborrecible e incalificable de viva la muerte del coronel Pachón.

Nosotros apoyamos nuestras afirmaciones en hechos, en los hechos denunciados por el Ocorresponsal manabita de "El Ecuatoriano", y Pachón nos contesta con *padonadas* que no sabemos cómo se resigue a publicarse el colega vespertino.

Y con esas... *padonadas*, cree el divertidísimo sujeto que se está burlando de "La Prensa", cuando de lo que, en verdad, se burla es del sentido común y del Gobierno mismo, al cual, en lugar de defender, le está haciendo quedar muy mal ante la opinión pública.

Bueno sería que el señor Alfaro se buscase, entre los *pachones* de Palacio, defensores, menos graciosos que el Pachón salerosísimo que

comprende cómo se mata, comprende cómo se muere

Agustín Cabezas G.

ACABA DE RECIBIR

Las siguientes novedades:
Guantes de piel de Suetia blancos y negros para señora, batas de lana de los Pirineos, sacos y mateses también de lana, nuevo surtido de calzado negro, delantales y mandiles para señoras y niñas, medias caladas blancas, negras y de color, baberos de fantasía y de marroquín, batas de seda, cinta angosta de terciopelo de seda, guantes de hilo de Escocia, imitación piel, alidas estilo sastre, baratísimas y otros artículos para señoras, señoras y niñas.

Ademas, un gran surtido de camisas finísimas blancas y ri color, cuellos y puños, pañuelos de hilo, paraguas y ternos interiores para hombres.

Los más finos y lindos calcetines de hilo de Escocia que han venido a esta plaza.

Estudio General Balarezo y Córdova

ABOGADOS.—Quito Ecuador.
(Carrera Venezuela.—Casa N° 70.—Frente al Banco del Pichincha y al Hotel Royal)

TELEFONOS: "Estudio de Balarezo y Córdova" N. 279.
"Balarezo Dr. Manuel B." (su casa) N° 205.
"Córdova Dr. Gonzalo S." (su casa) N° 208.
Dirección telefónica, "Estudio Central".—Apartado de correo N. 390.
Horas de Despacho Público, de 1 a 3 de la tarde.
Los interesados pueden dirigir sus comunicaciones y encomendar sus asuntos a las Sociedades "Balarezo y Córdova" o particularmente a cualquiera de los socios, Manuel Ramón Balarezo y Gonzalo Segundo Córdova. Los poderes se conferirán a los dos socios conjuntamente o a uno solo de ellos; mas no a la firma social.

A. Kennedy

—CIRUJANO—DENTISTA—
Puentes de varios sistemas, (dentaduras sin paladar), coronas de oro.—Extracciones con anestésico local y general.
Se garantiza toda operación
Quito, 18 de Setiembre de 1909.

Ecos Sociales

Enfermos.
Se encuentra enferma la señora doña Virginia Santiveran v. de Granados.

También está el señor don Celso de la Paz Marchán, Jefe de la Oficina de Telégrafos de esta ciudad.

Se ha agravado la señora madre de don Ernesto J. Alvarez.

De cuidado continúa la niña Estela, hija de los esposos Ramon Lara.

Decimos lo propio del niño hijo de don Manuel Aléazar y de la señora doña Adriana Borja de Aléazar.

En alternativas está la salud del señor doctor don Abelardo Alvarez.

Viejeros.
Con dirección de Riobanba, saldrá mañana el señor don Pacifico Villagómez, Ministro-Jefe de la Excmo. Corte Suprema.

A su hacienda se dirigieron la señora Isolina Guzmán v. de Bueno y sus niñas.

Al sur salieron también los señores Juan, Luis y Francisco Chiriboga, Antonio Bustamante, doctor Melchor Aguirre y Ricardo Muñoz.

De Ibarra ha llegado el señor don Pedro Garzón.

De Loja ha llegado el señor don Manuel T. Maldonado saldrá mañana para Latacunga.

Nacimiento.
Les ha nacido un niño al señor don Celiano Monge y su señora esposa, por lo que los felicitamos.

Pick-nic.
En la hermosa quinta La Arcadia propiedad del señor don César Baeza, tuvieron ayer un pick-nic la familia de este apreciable caballero y la del señor Gal, don Delfín S. Treviño.

«LA OLIMPIA».—Acaba de recibir Capas y Abrigos de lana Impermeables con su respectiva capucha y los vendrá con un 25 por ciento más baratos que en otras partes.

Los otros diarios

El Tiempo.—1° de Debre.
—Deplora que no haya en el país un Museo de Artes, donde se pintara, la escultura, etc., puedan introducir la memoria de nuestros buenos artistas; dice que ya es tiempo de pensar en ello, y propone que se emplace cerca un Museo Militar, para que allí se conserven cuantos objetos, relacionados con la milicia, tengan valor histórico, a fin de que no se repita el caso que acaba de suceder, de que un diplomático extranjero llevado a su patria una cantidad tal de objetos históricos militares que asciende a una suma de ocho mil sucres.

En Yapas aplaude la prisión de cierto oficial que maltrató brutalmente a un subalterno y recuerda que está ya abolida, por la ley, las torturas en los cuarteles. Indica la conveniencia de una inspección en los alcóvedos de la capital para evitar que la mala calidad del agua ocasione tantos casos de tifoides.
El Ecuador.—2 de Debre.
—Manifiesta lo imprescindible que es que la Municipalidad se preocupe de estos puntos: nomenclatura de calles, higienización de casas urbanas y provisión de agua potable; demuestra que la nomenclatura es de importancia para los particulares sino también para el Gobierno; que así se facilitan las labores de Estadística, listas de catastro, etc.; y apunta que el estado sanitario de Quito empeora cada día y que nada se hace por mejorarlo.

Aunque el asunto era para no acabar nunca, concluye desvaneciéndose y refutando los innumerables errores en que ha incurrido el doctor Francisco Andrade Marín, al formular el error de los cuarteles que hasta ahora ha trabajado, sobre la América en 1909.

El Comercio.—3 de Debre.
—Trata de tardarse en la ejecución del Decreto sobre franquicias a la prensa; cree que tal vez habrá mala voluntad, en el Gobierno, para dar a cabo esa ley; dice que le duele tener que hacer uso de esa frase en tratándose del señor Ministro Reyes a quien no puede suponerse mala voluntad; y termina pensando que, habida en cuenta la facultad del Decreto antedicho, solo un cúmulo extremo de ocupaciones en el gabinete puede justificar la tardanza.

—Relata los honores fúnebres tributados a don Luis A. Martínez en Ambato.

Trata de tardarse en la ejecución del Decreto sobre franquicias a la prensa; cree que tal vez habrá mala voluntad, en el Gobierno, para dar a cabo esa ley; dice que le duele tener que hacer uso de esa frase en tratándose del señor Ministro Reyes a quien no puede suponerse mala voluntad; y termina pensando que, habida en cuenta la facultad del Decreto antedicho, solo un cúmulo extremo de ocupaciones en el gabinete puede justificar la tardanza.

—Relata los honores fúnebres tributados a don Luis A. Martínez en Ambato.

La nulidad de las elecciones de concejeros municipales en la parroquia de San Blas

ROPA ELEGANTE

Hasta este momento, sabía el público que el concejo cantonal, al practicar el escrutinio de las elecciones últimas, había declarado nulas las de la parroquia de San Blas, por cuanto estaba patente el fraude cometido en ellas; pero no conocía en qué consistía éste, ni me nos las diligencias ordenadas para el esclarecimiento de los hechos y el castigo de los culpados.

Ampliamente informados, podemos hoy comunicarnos los lectores que la infracción consiste en haber suplantado, en el Libro de Firmas de los Electores, más de mil nombres y rubricas de supuestos ciudadanos inexistentes; suplantación de cuya realidad se convencieron los señores concejeros ante la reveladora

Juan Manuel Zaldumbide, tiene el honor de participar al público y a su numerosa clientela, que habiéndose separado del Establecimiento del Sr. Manuel Chiriboga Alvar, donde ha permanecido largo tiempo de cordador, ha abierto un Taller de sastrería en los bajos de la casa del Sr. Celso Peña.—Carrera Venezuela, letras E. F.

Se trabaja toda clase de ropa para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señores, señoras y niñas; y en general todo trabajo para militares y eclesiásticos. Ofrezco la mayor puntualidad y esmero en las obras.—No se confíen.

Quito, Dbre. 2 de 1909

F. Alberto Darquea
Abogado
Carreras Guayquil y Oriente.—Casa N.º 23.

LA "FENIX"

Fábrica de sellos de caucho, se ha establecido, por poco tiempo, en esta Capital. Además de sellos, ofrece porta-sellos, alomohadillas, tinta preparada, etc., a precios ínfimos. En la Librería Americana del señor don Antonio Le Parces se exhibirá, permanentemente, un hermoso y variado muestrario, y los interesados podrán obtener allí toda clase de datos, y contratar, todos los días, de 2 a 4 p. m., con H. Enrique Madera. Quito, Nbre. 5 de 1909.—30 v.

A las de comprar relojes, joyas finas y artículos para obsequios, véanse los precios en la Joyería, Relojería y Óptica, de M. Pardo Venezuela y Sucre, Quito.

Los precios son más baratos y el surtido mejor que en los demás establecimientos de su género.

Las numerosas y distinguidas familias que le dispensan su confianza, lo confirman.

PARA NOVIOS

Se vende 6 arriada una casa chica, situada en buena posesión. Muchas facilidades para el pago. Entenderse con el señor Vidal Velasco en su almacén junto a la Capilla Mayor. Diciembre 2-1 m.

De una verdadera Joya

Se hara la persona que compre la quinta «La Pobreza» situada a dos cuadras del Ejido en el camino que conduce a Cotoacalli. Tiene casa nueva de dos años con toda clase de comodidades para el cultivo, para sirvientes; pesterreas, corrales y lotes de terreno para siembras. Todo cerrado por tapias, y también un buen cubo de agua. Además, se venden dos birlochos nuevos. Pormenores los dará el suscrito. 1 m. N. B. Inverda.

GACETILLA

Postelón.—De la Dirección del Instituto Normal de Señoritas se ha pedido cierta cantidad de útiles telegráficos, a fin de que puedan ser provechosos y continuar con regularidad el curso de las clases que se da en ese Colegio, desde el presente año.

Nuevo Ministro.—No ciertamente. Este consueño del Tribunal de Cuentas, acaba de ser borrado el Dr. D. Federico Guillén, ex-tero de Hacienda.

Para Chile.—Por consigna solicitud del Gobierno Chileno va a resolverse el contrato que celebraron nuestro Gobierno con el Capitán Julio Francini. Este consueño militar, que alegró a Chile su patria, donde se utilizarán los conocimientos que posee en la instrucción militar del ejército chileno.

Travías eléctricas.—Sabemos y nos alegramos de anunciarlo—que se han despachado ya de Guayaquil, con dirección a Quito, numerosas travías de las materiales destinados a la instalación de los tranvías eléctricos, cuya aproximada necesidad se hace cada vez más sentir en las calles de esta ciudad.

Para las familias pobres.—En el Instituto Normal de Señoritas, están abiertas, desde ayer, las inscripciones para el curso de este año. El 23 de Diciembre se les repartirá juguetes, dulces, ropa trabajada por las alumnas. Las inscripciones terminarán el 15 de este mes.

Reparación y Justicia.—Aunque algo tardío, se hace necesario, para la vista pública, comenzar el resultado de un juicio con fecha de uno de los últimos días de Noviembre el Juez 3º de Letras, Dr. Abelardo Alvarez, sentenció en la causa criminal propuesta contra César Jarrín Espinoza, Ex-Comisario de Cayambe, por detención arbitraria en el Hotel Aranjumo, y le impuso la pena de seis meses de prisión, ochenta pesos de multa y pago de costas.

Para las familias pobres.—El señor Perogrino Rivera Arce, profesor de dibujo natural en el Instituto de Varones, ha renovado su contrato, para continuar dictando la materia en este establecimiento.

Qué Policia!—Revela una indignante inconsecuencia para con el pueblo, que el jefe de policía, al plantar a las autoridades de policía está dejando que se derriba la casa de los señores don Rafael Aranjumo, y le impuso la pena de seis meses de prisión, ochenta pesos de multa y pago de costas.

Para las familias pobres.—El señor Perogrino Rivera Arce, profesor de dibujo natural en el Instituto de Varones, ha renovado su contrato, para continuar dictando la materia en este establecimiento.

Qué Policia!—Revela una indignante inconsecuencia para con el pueblo, que el jefe de policía, al plantar a las autoridades de policía está dejando que se derriba la casa de los señores don Rafael Aranjumo, y le impuso la pena de seis meses de prisión, ochenta pesos de multa y pago de costas.

Para las familias pobres.—El señor Perogrino Rivera Arce, profesor de dibujo natural en el Instituto de Varones, ha renovado su contrato, para continuar dictando la materia en este establecimiento.

Qué Policia!—Revela una indignante inconsecuencia para con el pueblo, que el jefe de policía, al plantar a las autoridades de policía está dejando que se derriba la casa de los señores don Rafael Aranjumo, y le impuso la pena de seis meses de prisión, ochenta pesos de multa y pago de costas.

Para las familias pobres.—El señor Perogrino Rivera Arce, profesor de dibujo natural en el Instituto de Varones, ha renovado su contrato, para continuar dictando la materia en este establecimiento.

Qué Policia!—Revela una indignante inconsecuencia para con el pueblo, que el jefe de policía, al plantar a las autoridades de policía está dejando que se derriba la casa de los señores don Rafael Aranjumo, y le impuso la pena de seis meses de prisión, ochenta pesos de multa y pago de costas.

Para las familias pobres.—El señor Perogrino Rivera Arce, profesor de dibujo natural en el Instituto de Varones, ha renovado su contrato, para continuar dictando la materia en este establecimiento.

Qué Policia!—Revela una indignante inconsecuencia para con el pueblo, que el jefe de policía, al plantar a las autoridades de policía está dejando que se derriba la casa de los señores don Rafael Aranjumo, y le impuso la pena de seis meses de prisión, ochenta pesos de multa y pago de costas.

cha en su número de autor, relativa a saber por qué no se daba cumplimiento al artículo 43 del Reglamento de la Ley del Alcohólico, en la referencia debe registrarse desde el 1º de Enero del año próximo.

Cuentas pendientes.—El Dr. Roberto Polanco, jefe de la Sección de Intendencia ha solicitado 30 días de licencia por motivos de salud.

Para que aprenda.—El Teniente Político de Mundo ha solicitado a Balazar Taltayan por haber extraído caucha sin atender al Reglamento que indica el modo como debe hacerse.

Que cobre bríos.—Tan fatigado ha quedado el señor Jefe Político del Cantón Cayambe con los trabajos que con esta última se ha pedido al Gobierno licencia de treinta días para reponerse de los quebrantos ocasionados por el sufragio. Como el Ejército no recompensa siempre a sus fieles servidores, ha accedido a esa petición.

En ese mes de vacaciones la autoriza en su cambio, o del otro provecho ya firmada, cobrará nuevo sueldo para la campaña electoral de Enero.

Arto.—El médico nacional, señor don Abelardo Guerra, actual profesor del Conservatorio, ha vendido cerca de seiscientos ejemplares de su obra «Elementos de Música», que es una maravilla en el mundo. Dicha obra es muy apreciable y muy útil para los principiantes.

El Director de Telégrafos, Sr. Del- fino Treviño, quien según se decía, venía a reemplazar al doctor Vene- zuela, en la Cartera de Guerra y Marina, ha sido desistido de ser nombrado, lo que nos asegura, el cargo aquí.

Nuestros esperábamos esa negociación, pues tuvimos, en la Convención de Ate, que el Sr. Treviño, jefe de la General Treviño era un espíritu independiente, que no podía transigir con los hombres de la facción imperante.

Para mañana.—Por exco- agramador de material queda en general—pues está ya parala—el hermoso artículo del Dr. Carlos R. Torres, que ofrecemos publicar, saldrá mañana, sin falta.

Muñecas.—De fiebre murió el caballo «Kalifa», del Escudador Ya- gona.

Se desistió, por mala conducta de Abel Alvarez, segundo bedel de la Escuela de Artes y Oficios.

El Director de Telégrafos pide 30 días de papel para fórmulas reglamentarias, que deberán repartirse en toda la República.

El número de alumnas del Instituto Normal de Señoritas asciende a 115.

Amable Cevallos R. fue nombrado ayudante de la Escuela Sucre Nº 1.

El Profesor de Gimnasia del Instituto Normal de Señoritas no ha dado hasta hoy una sola clase.

Se ha nombrado una comisión para que inspeccione los inmuebles de la Casa de Salas del doctor Mario Latorre 6 indique los que puedan ser comprados para darlos al Hospital.

Se le garantirá cien sueres al doctor Gabriel Araujo por haber re- novado el contrato Enrique Gallegos A., en la clase de Clínica de la Uni- versidad.

Necesario.—Eran tantos los abusos que se cometían en el Cementerio de San Diego cuando la gente del pueblo iba a inhumar los cadáveres de sus deudos, que ha sido preciso que la Hermandad ponga, como en efecto ha puesto, un aviso en la entrada del Panteón, prohibiendo a los empleados el que cobren ni un centavo por los entie- rros.

Déndonos muchos interesad.—Dentro de poco tiempo se re- matará la casa que la señora Isabel París Moreno y de Villavicencio pro- piedad de don Santiago Domingo.

Revolución.—Según se nos informa, en la hacienda «La Mercedes», situada en el valle de los Chichas, se ha producido un movimiento del honorable caballero don Adolfo Carrión C., que ha sublevado los indígenas. Pa- ra que la policía se acuda a restablecer el orden y ha tomado presos a dos de los revoltosos.

Signe la música.—La Compañía Nacional Comercial de Guayaquil, que es algo como una Edelburg formada aquí, dentro de casa ha celebrado con el Gobierno, contra la entrada del Panteón, nuevo comercio para el desembarque de trabajos del exterior.

Que se represente.—El Excmo. señor don Guillermo Pinto Agüero, ministro de Chile, ante de ausen-

tarse de esta capital, en la que tantas simpatías ha sabido captarse, ha querido dejarle un recuerdo al pueblo de Guayaquil. Para ello se ha constituido en el obsequio de los Profesores y Reglamentos militares de aquella república, en la cual la milicia es una de las maravillas de las instituciones —no a una amenaza.

Ojalá el reglamento sea provechoso, y quizás el General se conzerna de que el ejército, su ejército debe reorganizarse convenientemente, a fin de que responda al objeto de su misión y sirva para algo más que para ser un obstáculo a la justicia.

Agual.—Sabemos que hay varios candidatos para la provisión del cargo de Juez de Aguas, vacante por la renuncia de don Juan Vaca. El de desearse que el Municipio se fije en una persona idónea, activa y entusiasta, a fin de que la población no carezca en su sucrivo de agua pura y abundante.

El Sr. Dr. Ayora.—Va para cuatro días que se halla preso e inco- modado en la Policía este distinguido ciudadano, sin que se sepa el motivo de aquella violenta prisión, ni se practique de licencia alguna, a fin de que conste a los interesados de que el Sr. Ayora, ni se sepa el motivo de aquella violenta prisión, ni se practique de licencia alguna, a fin de que conste a los interesados de que el Sr. Ayora, ni se sepa el motivo de aquella violenta prisión, ni se practique de licencia alguna, a fin de que conste a los interesados de que el Sr. Ayora,

Porque resulta, como decimos, que no hay un código que regule el art. 83 de la Constitución de la República supone el caso de la ya existencia del hecho, del cual el interesado sus favorecedor o colaborador.

Consideramos, por lo mismo, arbitraria e ilegal esa prisión que se le hizo al Sr. Ayora, y que se le devolviera, en su libertad al señor doctor Ayora.

Se le atenderá.—El Dr. Herrera ha enviado una solicitud por la que se le desistió de la Intendencia de Policía de esa ciudad, don Gonzalo J. Orellana.

Nos alegramos.—Se anuncia la reaparición de «El Tipógrafo» órgano de la Sociedad Tipográfica de esta ciudad. De desear sería que esa publicación se hiciera, por lo menos semanal, ya que está dedicado a un grupo tan numeroso como entusiasta, cual es el que lo componen los beneméritos tipógrafos de la capital.

Nueva temporada teatral.—El señor Emilio Pescharr, artista de la Compañía Dramática Muñoz, que hace algún tiempo trabajó también en Guayaquil con la Compañía Ross, se ha dado a conocer en esta ciudad, organizando una troupe con la que se propone dar algunas funciones del género chico en el Teatro Sucre. Dicha troupe está formada por un grupo de algunos artistas de zarzuela residentes en esta capital y en Guayaquil; pero el señor Escherich ha acordado con el Sr. Escherich para que, sin omitir gastos, contrate un magnífico personal, a fin de presentar a nuestro público un cuadro artístico completo.

El referido empresario se propone dar a gustar a nuestra sociedad espectáculos honestos y, para el efecto, ha escogido píccolas modernas y verdaderamente agradables.

La temporada que el señor Escherich llama «mignon» se abrirá el once del presente mes y durará probablemente unos tres meses.

Suponemos que tendrá el acierto de contratar la orquesta de «Sociedad Beethoven» que, como ya sabemos, dramáticas, ditas, cosechó bastantes y tan merecidos aplausos.

Más vacaciones.—Al señor Alejandro Grau C. empleado en el M. de R.E. se le ha concedido 10 días de licencia.

En su poco.—Se ha ordenado que la «Barrera» Fiscal de Guayaquil sea \$161.20, importe del visticado del Jefe Político, Secretario y 2 guardas del Cantón Pastaza.

Fin de la carrera.—Las becas del señor Antonio Guerrero estudiante de Agrimensura en la Facultad de Ciencias y la de la señorita Estrella Esperanza Quevedo que terminó sus cursos y dará su grado en esta semana, han sido canceladas.

A fin de la carrera.—Las becas del señor Antonio Guerrero estudiante de Agrimensura en la Facultad de Ciencias y la de la señorita Estrella Esperanza Quevedo que terminó sus cursos y dará su grado en esta semana, han sido canceladas.

Fin de la carrera.—Las becas del señor Antonio Guerrero estudiante de Agrimensura en la Facultad de Ciencias y la de la señorita Estrella Esperanza Quevedo que terminó sus cursos y dará su grado en esta semana, han sido canceladas.

Fin de la carrera.—Las becas del señor Antonio Guerrero estudiante de Agrimensura en la Facultad de Ciencias y la de la señorita Estrella Esperanza Quevedo que terminó sus cursos y dará su grado en esta semana, han sido canceladas.

Fin de la carrera.—Las becas del señor Antonio Guerrero estudiante de Agrimensura en la Facultad de Ciencias y la de la señorita Estrella Esperanza Quevedo que terminó sus cursos y dará su grado en esta semana, han sido canceladas.

Fin de la carrera.—Las becas del señor Antonio Guerrero estudiante de Agrimensura en la Facultad de Ciencias y la de la señorita Estrella Esperanza Quevedo que terminó sus cursos y dará su grado en esta semana, han sido canceladas.

Fin de la carrera.—Las becas del señor Antonio Guerrero estudiante de Agrimensura en la Facultad de Ciencias y la de la señorita Estrella Esperanza Quevedo que terminó sus cursos y dará su grado en esta semana, han sido canceladas.

Fin de la carrera.—Las becas del señor Antonio Guerrero estudiante de Agrimensura en la Facultad de Ciencias y la de la señorita Estrella Esperanza Quevedo que terminó sus cursos y dará su grado en esta semana, han sido canceladas.

Fin de la carrera.—Las becas del señor Antonio Guerrero estudiante de Agrimensura en la Facultad de Ciencias y la de la señorita Estrella Esperanza Quevedo que terminó sus cursos y dará su grado en esta semana, han sido canceladas.

—En solicitud elevada pº el señor Cañuto Silva relativa a pedir que se prorrogue el remate de las casas de juego por 6 meses que informó en el con- cilio del Instituto Nacional Mejía.

—Al señor Rogelio Jarrín se le concedió autorización para que se inscribiera en primer año de Arquitectura.

—Al señor Manuel A. Badillo también se le concedió autorización para que se inscribiera en primer año de Jurisprudencia.

Nuevo empleado.—Inspector de los nuevos establecimientos de Instrucción Primaria de esta Provincia ha sido nombrado últimamente el señor don Luis A. Peña Herrera. El Ministro de Instrucción Pública ha dado facultado para señalar la asignación mensual que debe recibir el señor Peña Herrera por el desempeño de ese cargo.

Todí tiene su fin.—\$1 20.00 ha llegado al Banco del Pichincha en monedas de níquel de 5 a 5 centimos 11 de 2 y 2 centimos y medio y en billetes de 10 pesos negociados por el uso de pasar de mano en mano, sirviendo de moneda.

En venta

Se vende una casa en la carrera Guayaquil (Plaza del Teatro.) Dirigida en su venta Alvarado y V. de Espinosa, a la misma casa. Quito, 15 de Dbre. de 1909 30 v.

Maximiliano Valencia

ABOGADO Tiene su estudio en la Carrera Terrovi, casa de la señora Felipe Muiraguil, en donde puede verse de 9 a 11 a. m. y de 12 a 2 p. m.

Los tranvías en Quito

Se arrienda una hermosa casa, recién construida y con todos los servicios necesarios, inclusive baño, instalaciones de Luz Eléctrica y timbre etc. etc. Dicha casa se halla situada a cinco cuadras de la plaza de la Independencia. Para pormenores al Sr. Indignado se ésta Imprenta. Quito, 1º de Dbre. de 1909 15 v.

Alfonso Moscoso

ABOGADO Carrera Mejía Nº 24 Casa del Sr. D. Vicente Alvarez Horas de despacho: de 1 a 5 p. m.

Rafael Silva Tapia

Médico y Cirujano Carrera de Esmeraldas Nº 12 Teléfono Nº 71

COSME RAFFONE

En su establecimiento frente a la Gobernación halla el público, Casimires ingleses de color extra- fino; casimires para paletós, y para los militares, un azul marino excelen- te; casimires blancos de un solo color y 4 listas, infinita variedad; fra- ces a listas de lana; mantelotas, me- rinós y pañuelos de lana; tapetes, cubiertos finos, mantas de seda y media seda, mantillas para doctores, fajas de seda de todas clases, brido negro, brillantinas y ruelas. Los señores señores tres sellos de la fábrica Bonalino sº Lazzaro de Alexandría, & C. Quito, Dbre. 10.—1 m.

Abogado Viteri Latrone

ABOGADO Carrera Mejía.—Núm.2

Casas de Juego

Por orden de la Junta Administra- tiva del Instituto Nacional Mejía, piden licitación el impuesto a las Casas de Juego para el año de 1910.

CONDICIONES: Pensión anual \$1.450 Mensualidades adelantadas. Manza a satisfacción. El remate tendrá lugar el 15 del presente, a las 1 p. m., en la Escribanía del Sr. Luis Paredes R. Quito, Diciembre 19 de 1909. El Colector.—Francisco Alarón M.

Jose A Perez Lalinde

AGENTE COMISIONISTA Tiene los mejores mallorcas de Guayaquil a precios sin competencia. ABOGADO

MANUEL C. DE VACA

Tiene su despacho en la ca- rretera Chile Nº 10, frente a la Escribanía, de 9 a 11 a. m. y de 4 p. m.

Rafael Arteta García

ABOGADO Ha trasladado su estudio a la casa grande de la señora Benito Alvarado, de Mora, frente a las Escribanías. Quito, 1º de Dbre. de 1909 15 v.

LA OLIMPIA

—Realiza a precios sin temor a completarla. Sombreros Co- cos de los de última moda, y también Sombreros de moza desde 2 sueres hasta 5 sueres de cada uno.

ABOGADO

JULIO ANTONIO VELA Ofrece sus servicios profesionales a esta capital. Carrera de Venezuela—Casa de Dr. Rodolfo Donoso. Horas de despacho, de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m. Quito, 6 de Dbre. 1909. 30 v.

Desconten mil sueres

Se necesita una hacienda en arriendo sea don buenas seguridades, la persona que desee arrendar, véase con el señor Luis J. Gallagos, en el cargo de Secretario de El Salvador, Escribanía del Palacio de Gobierno, en la administración de «La Prensa» Quito 8 de Nbre. de 1909

Abogado Viteri Latrone

ABOGADO Carrera Mejía.—Núm.2

De provincias

GUAYAQUIL 19

A don Jerónimo Avilés, yerno del Presidente de la República, va a hacerse una operación delicada. El doctor Cornejo Gómez, Director de Sanidad de El Salvador, es el que se dedica por satisfacción de la instrucción del sumario contra el Sr. «Avilés».

—Llegó el mayor Zabala capturando a unos cuantos castreros que merodeaban en los cantones vecinos. El Comité «Montalvo» acogió la propuesta del director de El Telégrafo para enviar diez mil ejemplares de «El Regenerador».

—Hay esperanzas fundadas de que en un mes o antes se inaugurará el servicio de tranvías eléctricos. —EL GRITO trae los retratos de los nuevos Ministros de España. —Lamenta la separación del doctor Cornejo Gómez. —EL TELEGRAFO manifiesta que no es oportuno recibir disculpas entre Ibarra y co-servadores por el tratado celebratorio del Plebiscito ecuatoriano doctor Pa- rto Herrera y el peruano doctor Arturo Barrantes, pues éstos deben atender a los dolores presentes y hacer reflexiones sobre los errores de los par- tidos.

—EL MERCURIO dice que el Gobierno del Ecuador ha ordenado a las autoridades limítrofes de su de- pendencia que observen la más ab- soluta neutralidad, de tal modo que el Perú se convenga de que no hay moros en la costa.

GUARANDA 28

«Señor Director de «La Prensa».

—Do y comienzo a esta correspondencia con una nota necrológica, explorando la prematura muerte de la Señora Díaz Flor Aguirre, del Pozo de Silva, quien falleció antes casi repentinamente, a causa de un ataque cardíaco que le sobrevino el momento en que acababa de dar a luz una hermosa niña.

Al sepelio, acto que se verificó ayer, asistió un numeroso selecto concurrencia de lo más granado de esta ciudad. Los funerales fueron sum- tuosos, y la pena que hoy en esta po-

—Do y comienzo a esta correspondencia con una nota necrológica, explorando la prematura muerte de la Señora Díaz Flor Aguirre, del Pozo de Silva, quien falleció antes casi repentinamente, a causa de un ataque cardíaco que le sobrevino el momento en que acababa de dar a luz una hermosa niña.

Al sepelio, acto que se verificó ayer, asistió un numeroso selecto concurrencia de lo más granado de esta ciudad. Los funerales fueron sum- tuosos, y la pena que hoy en esta po-

—Do y comienzo a esta correspondencia con una nota necrológica, explorando la prematura muerte de la Señora Díaz Flor Aguirre, del Pozo de Silva, quien falleció antes casi repentinamente, a causa de un ataque cardíaco que le sobrevino el momento en que acababa de dar a luz una hermosa niña.

Al sepelio, acto que se verificó ayer, asistió un numeroso selecto concurrencia de lo más granado de esta ciudad. Los funerales fueron sum- tuosos, y la pena que hoy en esta po-

—Do y comienzo a esta correspondencia con una nota necrológica, explorando la prematura muerte de la Señora Díaz Flor Aguirre, del Pozo de Silva, quien falleció antes casi repentinamente, a causa de un ataque cardíaco que le sobrevino el momento en que acababa de dar a luz una hermosa niña.

Al sepelio, acto que se verificó ayer, asistió un numeroso selecto concurrencia de lo más granado de esta ciudad. Los funerales fueron sum- tuosos, y la pena que hoy en esta po-

—Do y comienzo a esta correspondencia con una nota necrológica, explorando la prematura muerte de la Señora Díaz Flor Aguirre, del Pozo de Silva, quien falleció antes casi repentinamente, a causa de un ataque cardíaco que le sobrevino el momento en que acababa de dar a luz una hermosa niña.

Al sepelio, acto que se verificó ayer, asistió un numeroso selecto concurrencia de lo más granado de esta ciudad. Los funerales fueron sum- tuosos, y la pena que hoy en esta po-

—Do y comienzo a esta correspondencia con una nota necrológica, explorando la prematura muerte de la Señora Díaz Flor Aguirre, del Pozo de Silva, quien falleció antes casi repentinamente, a causa de un ataque cardíaco que le sobrevino el momento en que acababa de dar a luz una hermosa niña.

Al sepelio, acto que se verificó ayer, asistió un numeroso selecto concurrencia de lo más granado de esta ciudad. Los funerales fueron sum- tuosos, y la pena que hoy en esta po-

—Do y comienzo a esta correspondencia con una nota necrológica, explorando la prematura muerte de la Señora Díaz Flor Aguirre, del Pozo de Silva, quien falleció antes casi repentinamente, a causa de un ataque cardíaco que le sobrevino el momento en que acababa de dar a luz una hermosa niña.

«Retórico o cómplice?»

—Confieso a usted, señor juez, que me asombra su sorpresa. ¿Que se opone a que yo sea alumno de retórica en esta escuela? ¡Casi me he hartado de tranquilisearle usted; es postiza.

Isidoro Beaufreuil se arrancó los pelos que adornaban su barbillo y su cara. In- digne apareció más juvenil todavía y más sonrosada, una verdadera cara de colegial. Y dijo, mientras descubría sus blancos dientes una risa infantil.

—¿Está usted convencido? ¡Quiero usted más pruebas aún! Lea usted estas tar- jetas de mi padre dirigidas al señor don Lito Beaufreuil, en el liceo Jeanou de Sall'y.

—Convencido sí, el señor Fillou no tie- ne inconveniente de su gusto la historia. En- tono preguntó: —¿Qué hace usted aquí? —Instruirme.

—Para eso hay liceos... el de usted por ejemplo. —Olvídate usted, señor juez, que hoy, reentré de aquí, estamos en plenas vacaciones de Pascuas. —¿Y qué? —Que lea usted la libertad para em- plear esas vacaciones al gusto de usted... —Su padre de usted... —No sé qué quiere usted en el fondo de la Saboya, y él se quiere ir a casa, a su vi- vo Beaufreuil, a las costas de la Mancha. —¿Con barba postiza? —No, eso no. Esa idea es mía. El li-

Sin profesión

—¿Y usted, caballero? —¿Yo? —Sí, usted. Le preguntó a qué redac- ción pertenece. —Yo, señor juez de instrucción, escribo en varios periódicos; un poco en todas par- tes.

Quince mil Obsequios!

Están por llegar y llegando la mar de cosas elegantes, finas y baratas para la gente *chig* (y para la otra) en casa de

CORDOVEZ ENRIQUEZ Y Cia.

Allá va una lista muy incompleta:
Abrigos y capas Japonesas para señoras y señoritas. Bata imperio, Vestidos y faldas, Blusas de seda, lana y algodón a precios sin competencia, Chales y Corbatas de señora.

Collares, prendedores y alfileras de gran fantasía y gusto. Paletós y capas impermeables, Manteles y servilletas de lino Grietas, cordones y aplicaciones de seda y metal. Paño para vestidos, Velas de 16 onzas en paquetes de 4 y 5 a \$1.0/42. Por llegar un lucido y variado surtido de sombreros para señoras y varios artículos de novedad y gusto.

Licores extranjeros legítimos y de las mejores marcas venden por mayor y menor los señores

MOSCOSO & PORTILLA

The Quito electric Light and Power Co.

ha trasladado sus oficinas á la Carrera de Bolivia N° 29 frente á la Gobernación.

Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ:
Que los pagos deben hacerse puntualmente, hasta el 10 de cada mes, en la oficina Central, y que, al no hacerlo así, se les cortará la corriente, sin más aviso, de conformidad con el contrato que firman.

Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomando los sin tener el contrato respectivo, aumentando focos, ó sustituyendo unos por otros, será perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz.

No se hace ninguna instalación, pequeña ó grande, si su valor no ha sido pagado puntualmente.

Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

París Moreno & Cia.

Importadores de abarrotes, vinos, licores y otros artículos

Frente al Club Pichincha, Carrera de García Moreno, hemos abierto otro almacén de especialidades en loza y cristales.

En este almacén encontrará el público, el más completo, variado y bonito surtido de figuras de biscuit y porcelana adecuadas para adorno de salón, galerías, obsequios, bautizos, etc., etc.

Los juegos de porcelana son de varias clases y calidades, con un número de piezas que llegan hasta 440.

En cristalería, un gran surtido de vasos, copas, conchas para helados, centros de mesa, flóteres y otros objetos de fantasía. Lámparas para querosine y aceite, estatuas con focos de luz eléctrica de diferentes tamaños, así como también pantallas para focos eléctricos.

Francisco Burini G.

ARQUITECTO-CONSTRUCTOR

TALLERES DE MARMOLERÍA Y CARPINTERÍA

Tiene ya instalada su fábrica de baldosas de todos colores, mosaicos, & para veredas, paredes, azoteas, baños, peserbreras, & c.

Además se encarga de pedidos á Europa y Estados Unidos de toda clase de materiales de construcción y adornos de toda especie.

Quito, Agosto 10 de 1909.

La fuga de un Ministro!

¡La Campana!

No es posible dudar ya de la incomparable bondad de la cer' veza que se elabora en «La Campana».

Blanca y negra son exquisitas y á precios ínfimos. Nbre 3.—1 m.

The International Commercial Co.

Comerciantes. Comisionistas Representantes de muchas Casas extranjeras. Reparaciones de toda clase de relojes y má' quinas finas. Precios módicos. Todo garantizado. Calle de la Compañía 57, á C. Quito. Apartado 185. Nbre. 29.—1 m.

Fracaso del Empréstito

Para la impotencia es un es cificio milagroso el

Clorhidrato de Yohimbina Acaba de llegar á la Botica Americana del señor **Isaías Viteri.** Plaza de Sucre (Santo Domingo).

REMATE

Próximamente se venderá en pública subasta la casa que fue de la Sra. Manuela C. v. de Cabezas, por la cómoda división entre sus herederos. La casa está situada en la Carrera «Venezuela» intersección «Oriente» y la subasta se hará en la Escribanía del Sr. Fernando Avilés F. 1 m.— Nbre. 17.

El susurto doctor

en Medicina y Cirujía Recibe Consultas de 12 á 2 p. Especialidades Enfermedades OJOS. Operación CATARATA. Posee el secreto para extracción de la SOLITARIA y garantiza el resultado. Carrera Imbabura, N° 38 casa del doctor Troya, tras la muralla de San Francisco. José Ignacio Jaramillo Troya.

En Ariendo

Un departamento alto y cómodo de mi casa, situada en las carreras Guenca y Manabí, N° 38. Manuel E. Escudero

Montereros en el Pedregal

Se venden ó arriendan los fundos «El Porvenir» y «El Tambo», sitios en la parroquia de Machachi (Pedregal). Tienen mil reses de buena calidad, bestias de servicio, grandes dehesas para mantener hasta tres mil reses; pomas conciertos y otros enseres necesarios para haciendas de esa condición. La persona que interesa, dirijase al señor Don Vidal Enriquez Uca, casa N° 24, intersección de las carreras Guayaquil y Olmedo. Quito, Nbre. 11 de 1909.—30 v. Quito, Nbre. 10 de 1909

Boletín de la revolución

Para que sepa toda la nación «Cierros fuertes con algunos jóvenes particulares han tomado las alturas del olvido por venir á cancelar sus pequeñas cuentas en la sombrerería de Juan J. Toledo & Cia: que al no venir á cancelar pronto abrirá todo el público los nombres de sus suscritores, que son los grandes, empleos y señales particulares los anunciará para que sepa todo el público y no los confie ni una copa de ese buen «Barahona». Si pronto no cancelan esos nombres van á saberlo toda la nación.

CARLOS MONTEVERDE R. ABOGADO

Ha trasladado su estudio á la casa chica que fué de la señora Luz Echamque hoy de la señora Rosario Alban v. de Mora, frente al Palacio de Justicia.

COCHES

La agencia de coches de «La Encuentra» de Jorge Velasco G. se encuentra en el Hotel Continental. Quito, Nbre. 24.—80 v.

«La Aurora»

Calle de la Compañía, Carrera Sucre, casa de la señora

Dolores Cornejo

ACABA DE RECIBIR.

Vestidos y faldas para señoras, y niñas, Blusas de punto, Paletós Jutes, Peinetas, Cinturones, Flores, Abanicos, Cortas, Ruchas, Aplicaciones, Sombrillas, Paraguaitos, Bows y Estolas, Cortas de blusas y vestidos.

Calzado para señoras, hombres y niños. Collares, Binchas, y adornos de cabeza. Guantes blancos, negros y de colores para señoras y hombres, Telas de algodón, de fantasía. Casimires, Camisas, Cuellos, Puños, Corbatas, ropa interior de algodón y lana.

ALMACEN DE LICORES

Champagne Mumm, Whiskey Americano y Escocés, Vinos licores y dastelas de todo clase, Conservas, Galletas, Confités, Frutas cristalizadas, en jodo y marasquino.

Cerveza San Pablo, Agustina, Painoir, Cognac, y Aguardiente de Uva, Bernouth. Muebles, y toda clase de loza y cristalería. Gran surtido de faroles, festones, banderas y adornos para ventana.

La sin igual

Acaban de llegar á la tienda de vinos

«LA BARCELONESA»

Situada en la Carrera de Guayaquil, casa de la señora Antonia León v. de Freile, al lado de la Botica Inglesa, los siguientes ARTÍCULOS:

- VINO—Jerez Oro
- « Jerezano Viejo
- « Amontillado B.
- « Oloroso, especial para enfermos GONAO B. B. B.
- « Fino Amontillado «El Cuadrado» Una Estrella
- « Garnacha y Malvaria Una Estrella
- « Bordeaux y Oporto Mallorca de España dulce
- « San Antonio Mallorca de Guayaquil legítimas marcas; Extra y Conqueridor
- « Vermouth de Jerez Vinagre de puro vino
- « Sport é Hispanie en barriles Vinos Solera «Matusalen» (cosecha del año 1802). Cognac extra Moscatel Solera y Malaga viejo.
- Depósito especial de Jerez.—Quina y Vino Tónico.
- Alcohol desinfectado de cuarenta grados, Corchos de varios calibres clases, Cápsulas metálicas, marca «Catalonia», Conservas de la casa Trevijano, hijos de Logroña (tales como chorizos, sopa de hierbas, Percebes, Mejillones, Aceitunas rellenas, Hors d'oevre, Sardinas en aceite y tomate, Tomate al natural, Zaliza de tomate, Morneledas etc etc

FRANSCO LLOPARTMLA.

Proveedor de S. M. el Rey de España etc., etc.

Analisis Químico-Tecnico

DE LA CERVEZA MAUME & GRANGER SUCESORES DE QUITO

LABORATORIO QUIMICO DE Jose M. Vivar y Jose M. Francisco Gorral

SOBRE CIEN PARTES

Es un líquido perfectamente diáfano, sin ningún depósito aromático, de color dorado, con la densidad de 1,014 á 14 grados y que tiene por composición centesimal lo siguiente:

Alcohol	50.00
Extracto	0.0543
Acido carbonico semi-fijado	0.061
Acido lactico	0.038
Acido acético	0.009
(Total de cidra, referido al ácido fosfórico 0.097)	85.579
Agua	100.000

El extracto está compuesto de 1.80 de maltosa, y de 8.748 de dextrina, materias proteicas, y sales.—El aroma y el amargo agradable, está dado por lupúlo de buena calidad.

De las cantidades de alcohol y extracto, encontradas por ciento, se deduce que, esta cerveza, está preparada con esmero y con abundante cantidad de buena cebada; condiciones todas que la hacen, una bebida alimenticia, reconstituyente, y por lo tanto inocua; en una palabra, ES UNA CERVEZA TIPO: á la que desearía imitar en todas las fábricas de cerveza en el Ecuador; pues que, esta cerveza de que nos ocupamos, está preparada tan sólo con cebada, lupúlo y agua.

José María Vivar

Librería y Papelería «Sugar»

Bajos del Palacio de Gobierno (2ª tienda) A esta acreditada librería han llegado infinidad de textos y obras de consulta para Universidades, Colegios, Escuelas Normales, de Bellas Artes y Elementales.

Estupenda realización de 30.000 volúmenes en todos los ramos del saber; obsequios á los compradores. Solicites Catálogos.

DIRECCION: Bonifacio Muñoz.

Apartado N° 315.—Quito, Sbre, 30.—1 m.

bliación por tan sensible pérdida es general. Circula una hora suelta, sería por el señor Alejandro Lemes R., á la memoria de la malograda mártir, cuya muerte dejó un vacío irreparable en esta sociedad, dadas las nadas comunes prendas que adornaban á la infortunada señora, esposa del distinguido escritor, señor Don Angel Virgilio Silva, que es uno de los caballeros más apreciables de esta localidad.

El Ministro de la Interior ha dirigido una circular al Gobernador de esta provincia, pidiéndole la nómina de las ciudades que hubiesen obtenido votos en la última elección para Senadores y diputados. Como los suplentes por esta provincia fueron los señores doctores Manuel Benigno Cuera y Angel P. Chavez, como Senadores, y los doctores Felmo R. Viteri y José María Ayora, como diputados, bueno fíase se va á llevar el señor Ministro, si acaso pretende aumentar el número de barretos con los representantes suplentes de esta provincia, los cuales, como fueron elegidos por el pueblo, son infinitamente superiores á los principales, quienes fueron escogidos y designados por el gobierno.

—Anoche hubo tal requisa, que no ha quedado ni un átomo de pared. Dices que hoy llegará, procedente de Babahoyo, el batallón «Vinces», y que el piquete del Carachi, compuesto de 40 hombres que ya transcurrió esta plaza, partirá mañana á Riobamba á incorporarse al batallón al cual pertenece.

En el paquete que le dieron al gueno amigo al señor don Roberto Arregui por su patriótica labor en las Cámaras, se exhibió entre otros como diputado en las próximas elecciones. Hubo ciudadano tan patriota, que no sólo ofreció su voto y el de sus allegados, sino también ofreció su fortuna para sacar adelante á su candidato.

De Ud. afmo. amigo y obsecuente servidor.

El Correspondal.

MEMORANDUM

Jueves 2.— Santa Bibiana, Comisario de Turno.—Viraseta. Boticas.—Farmacia Central, Bolívar y Americana.

Correos: al norte salen miércoles y sábado, y llegan del norte martes y viernes.

Al sur salen martes, viernes y domingo, y llegan del sur miércoles y domingo.

Telgrafías: Líneas del norte y sur francas.

Correos: Trenes de pasajeros, salen lunes, miércoles y viernes; llegan martes, jueves y sábados.

Trenes de carga salen y llegan todos los días.

Madera y Loza

De Escalotes de más de treinta años de edad y las dimensiones que soliciten, vendido suscrito, y entrega á domicilio.

Las personas que interesados pueden venir en su casa (Sibiana Santa) Carrera de Guayaquil, N° 83, y anunciar oportunamente para que puedan recibir los pedidos el día que necesitan.

En la misma casa se vende alfalfa á toda hora.

Baldarío Jarín E. Nbre. 11.—1 m.

20 NUEVAS AVENTURAS DE ALBERTO LUJÁN

Maurice Ferlan 21

—¿Su tarjeta de identidad?
—No la tengo.
—¿Cómo es eso?
—Para que un periódico entregue una tarjeta, hay que escribir en él de un modo serio.
—Y bien...
—Y bien, pero no soy más que un colaborador ocasional. Envío á derecha é izquierda artículos que son publicados ó rechazados según las circunstancias.
—En ese caso, su nombre de verdad...
—Sus papeles...
—Mi nombre no le diría si usted nada. En cuanto á papeles, no tengo.
—No tiene usted un papel cualquiera que dé fe de su profesión.
—No tengo profesión.
—Pero, en fin, caballero, exclamó el juez algo bruscamente, no pretenderá usted guardar el incógnito después de haber sorprendido los secretos de la justicia.
—Hará usted observar, señor juez, que usted no me preguntó nada cuando vi, y nada, por consecuencia, tenía que decir. Además no me ha parecido que este sumario era secreto, puesto que asista á él todo el mundo, hasta uno de los culpables.
—El juron hablaba bajito y en tono de conversación. Era un muchacho muy joven, muy alto y muy delgado, vestido sin ninguna consideración, con un pantalón muy corto y un levitín estrecho. Levía una cara sonrojada de nina, frente alabada de cabello alizo raso, y barba rubia desigual y mal cortada. Sus ojos, muy vivos, brillaban de inteligencia. No pare-